



La renuncia del profesor Jorge Millas

69 3837

Ver. Concordar pensamiento y vida, ambos acordes con el mundo, no es algo al alcance de todos. K. Axelos.

La renuncia del distinguido profesor universitario Jorge Millas, a su condición de tal, es un signo de los tiempos.

No resulta fácil un comentario como el que aquí pretendemos.

Quizás si en primer lugar debemos dejar constancia de nuestra admiración por la trayectoria universitaria, intelectual y espiritual de este hombre formado en tan ricas tradiciones, que supo mantener su independencia de pensamiento y voluntad.

No se trata, sin embargo, de un acto aislado. Hay unos pocos hombres -en el pasado- que lo acompañan, y todavía habrá otros qué lo comprenderán y sobrán seguir su ejemplo.

Si, se trata de un acto marcado por el carácter excepcional, de su ejecutor y de su naturaleza íntima.

Hace algunos años las diferencias entre universitarios se medían en centímetros... Ahora, en años lux. Hace un tiempo había rivalidades ideológicas y políticas, doctrinales y estéticas... Ahora, son diferencias de lenguaje tan marcadas que sólo un acto de buena voluntad y compasión permite la ficción de lo universitario.

del doc. Concepción, 28-VI-1981 p. 3.

En segundo lugar, quisiéramos aprovechar la carta de renuncia para hacer notar algunos rasgos del universitario que se va... Desde luego, en un hombre desarrollado como él, cobra importancia el "estilo". Y la fineza y la cultura no se adquieren por el desempeño de un cargo.

Enseguida, la seguridad que dan la ponderación equilibrada y el uso habitual de la razón, permiten y autorizan distinguir actos válidos de aquellos que no lo son, los legítimos de los ilegítimos, los acertados de los erróneos. Y no parece perderse la objetividad ni la serenidad.

También debe destacarse el que *acto y pensamiento pueden hacerse públicos*. Se exterioriza incluso el ánimo personal frente a la crisis universitaria, porque en ello hay nada más que entrega de un pensamiento y éste no puede herir ni dañar.

Nos atreveríamos a sugerir que el pensamiento de Jorge Millas trasciende un desprendimiento y un espíritu de servicio académico, poco común y menos comprendido. Y es que la generosidad, como opuesta a la mezquindad, es parte de la sabiduría.

Finalmente, debe subrayarse el gesto de interrogación que se marca en algunas de sus expresiones: "¿Se dan ocasión cuenta las autoridades lo que significa tener a merced del poder discrecional a los

profesores universitarios del país?"... Se trata de interrogantes bastante serios, ignoradas por los artífices del "lamentable remedio de la Universidad verdadera".

Jorge Millas no necesita de mejor orientación. Sabe bien qué es una Universidad. Lo realmente importante es justamente esto: quien entiende renuncia. Quien conoce, se resta a sí mismo, porque de seguir allí terminaría negándose a sí mismo y su pensamiento.

Lo verdaderamente trágico es la denuncia: explícita en ciertos párrafos de su carta, y tácita en su renuncia "no voluntaria".

No es usual que se renuncie y se acuse. Pero esta renuncia es entero acusación. Aun cuando no haya respuesta... (Y, por otra parte, ¿de qué serviría esa respuesta?).

Creemos entender porqué la carta le resulta ingrata. Probablemente ha sido ingrato para la mayoría de los universitarios. Y un alivio para los que no lo son tanto.

En lo estrictamente personal, la renuncia de Jorge Millas se aparece como un hecho previsible, asombroso, explicable, increíble. Y es que todo tiene su lógica, incluso la mediocridad y el arrabismo...

Imágenes claras, pensamiento riguroso e independiente, equilibrio de la filosofía y el derecho... no hay cómo confundirse en la identificación de lo universitario.

Antibes

La renuncia del profesor Jorge Millas [artículo] Antibes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Antibes

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La renuncia del profesor Jorge Millas [artículo] Antibes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile